

初めて高知へ行つたとき

岡田 静子

海と言えば学校から海水浴に行つた須磨海岸より知らぬ私が、初めて太平洋の荒波を知つたのは昭和五年八月一日でした。主人に連れられて生後六ヶ月の長女を抱いて神戸港から高知丸に乗りました。はじめはおだやかな船が次第にゆれはじめ、船員が「今夜の室戸湾は波も静かですからゆづくりお休み下さい」と言いました。波は段々荒くなり、長女を抱いて横になつた私は身体ごと、あつちへごろ／＼こつちへごろ／＼ころがり、眠るどころではありません。すっかり船酔して苦しみ労れ果てました。何時間か過ぎて「高知湾が見える甲板に出て見ないか」と主人に言われ子供は主人に抱かれふらつき乍ら甲板に出ました。夜がほのぐと明けそめていましたが船はゆれていました。「左手が桂浜だ、坂本龍馬の銅像があれ

だ」と教えられ、高知へ来たのだなあと想い、須磨で陸からの海は見ていましたが船上から陸を見るのははじめてで高知とはこんなに遠く、えらい旅なんだとしみぐつたりしました。主人は船酔もせず船内の朝食も致しましたが、私はそれどころではありません。やつと上陸し朝日の射す道を歩くうちに船酔も治つて来ました。ちんく電車が通つていました。私には命がけの船旅でした。駅に荷物を預け墓参しました。墓地はひじまりに在り、ひじま橋を渡り、田圃道をかなり歩きつきあたりの小高い山にあり、近くの花屋で花を買い、バケツの水、杓、箒も貸して貰い、墓を掃除し、花をたむけ、水をかけて静かに拝みました。主人には十何年振りかの墓参で念願が適えられ、安堵の様子がうかゞえました。その辺の田

二度目の田植をせねばならぬと言
い、何と農家の忙しい事だと、一
期作をはじめて知りました。
次に高知城に登りました。教科
書で習った、山内一豊の城です。
はるかにからやく海が見え何と雄
大な景色で、四隅の眺めはすばら
しいものでした。城内に梅の段、
桃の段、桜の段とあり、広い梅林
桃林桜林の花の頃は市民は家族づ
れで、弁当持ちで終日楽しんだそ
うです。勿論主人も両親につれられ
兄弟姉妹喜びいさんで来たそろ
で、なつかしげに暫く佇んで動きき
ませんでした。城の濠には白やう
す桃色の蓮の花がたくさん咲いて
いました。初めて見る蓮の花の優
しさは又格別でした。

次に朝倉町の生家の跡を訪ねま
したが、家は建ち変り昔のおもか
げもなく、何と淋しかつた事でし
ょう。主人はとある小さい煎餅

会社に、げんすは銀行に行つとる
けんのう」「妹が居つたじやろう
「妹二人はまだ女学校じや、女学
校ば、出とらんと神戸では女中か
子守しか行けんきにのう」「そ
りや大変じや、わしんとこも、お
やじが死んでそのあと、煎餅焼い
どるんじや、わしの焼いた煎餅食
うて呉れんかのう」と、やがて奥
さんが白紙に煎餅を包んで下さい
ました。小学校の仲好しの友達で
その話し振りの何と親しげな様子
に、私は高知人の人情を知り、旧
友とはこんなに良いものかと感動
しました。勝は岡田勝虎で、げん
すは、岡田元司で、後に勝虎は、

水道町二丁目に来て「こゝが金
子直吉様のお家だ」と教えられま
した。東西十二三間もあるうかと

思われる、べんがら格子のしもたやで、奥行の程は大きくて分かりません。立派な座敷、庭もある事を想像しました。立派なお屋敷に拾われたのです。主人の父は、近衛兵に入隊し、日清、日露の戦争に征き凱旋し高知市から記念の盃を頂いております。家業は染物屋でした。紺絣の着物に羽織を着て、草履をはき、持物としては日本手拭一つ肌着の一、二枚で金は持たすなどいう事であつたそうです。そして鈴木商店にお勤めし、夜学で勉強させて頂いたのです。

その後私は三人の母となり、墓参も度々いたしました。美しい思い出がたくさんあります、又の事にいたします。

まもなく消えゆく、あれこれお
うときその淋しさ隠しあうせず、
敢て掲題駄文を草する次第です。
昭和六十二年十月十四日

鈴木商店 漫画雑誌 JUMP に連載

葉隱の地佐賀より わが鈴木商店の血消える

北野浅美

その後私は三人の母となり、墓参も度々いたしました。美しい思い出がたくさんあります。が、又の事にいたします。

退任のご挨拶

松下重里

まもなく消えゆく、あれこれ詰うときその淋しさ隠しあうせず、敢て掲題駄文を草する次第です。

鈴木商店
漫画雑誌JUMPに連載

まもなく消えゆく、あれこれお
うときその淋しさ隠しあうせず、
敢て掲題駄文を草する次第です。
昭和六十二年十月十四日

鈴木商店 漫画雑誌 JUMP に連載

まもなく消えゆく、あれこれね
うときその淋しさ隠しあうせず
敢て掲題駄文を草する次第です。
昭和六十二年十月十四日

漫画雑誌 J U M P に連載
鈴木商店

漫画雑誌 J U M P に次頁の通り4回シリーズの2回迄の見出しをのせました。後の2回は次号に掲載の予定をしております。

私共の鈴木商店の歴史については、会長の御挨拶にもありました通り、昨年各方面で注目を集めておりますが、このような漫画雑誌に取上げられたことは興味を持たれるものであり、ここに御紹介すると共に皆様方の御感想を御伺いできれば幸甚と存じます。

尚、内容の詳細について紙面の都合により割愛させて頂きます。

5)

(4)